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MAGNETIC CONTACTOR (8P = 8 POLES)

COMBINED MAGNETIC STARTER

MAGNETIC STARTER

DISCONNECT SWITCH 600V OR 347/600V
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NOTES

AUSCULTATION DES STRUCTURES

Généralités

Une auscultation de la structure doit être effectuée pour tous les percements dans la structure pour le

passage des conduits et des câbles. L'entrepreneur doit retenir les services d'une firme spécialisée dans ce

type de travaux et un technicien qualifié de la compagnie spécialisée doit effectuer toutes les auscultations

de la structure.

Méthode

La technique à utiliser est le radar à double faisceaux et doit permettre d'estimer précisément le diamètre des

objets, identifier les barres d'armature, les conduits et les câbles ainsi que de détecter les objets cachés

derrière d'autres objets. La fiabilité du système doit être de plus de 95% pour la quantité d'objets détectés et

sur les dimensions de ceux-ci.

La précision doit être de 25 mm et moins en position et en profondeur. La profondeur de détection standard

est de 400 mm.

Conditions de site

L'entrepreneur doit dégager une surface d'au moins 600 X 600 mm et la surface doit être propre, lisse, sèche

et sans obstacle. La surface ne peut pas être recouverte de métal. L'entrepreneur doit relocaliser

temporairement tous les conduits, le câblage, les équipements, les plafonds suspendus et leur structure, les

revêtements, etc., afin de permettre l'auscultation de la structure.

Lors de travaux extérieurs, l'entrepreneur doit également fournir un abri étanche aux intempéries.

Résultats

Les résultats doivent être compilés dans un rapport détaillé et le technicien doit également faire le marquage

sur la surface et indiquer tous les conduits, câbles, barres d'armature et autres objets ainsi que l'endroit

précis du percement. Une photo haute résolution de chaque marquage effectué au site doit être prise et

jointe au rapport. Le rapport doit faire une description complète de chaque site où une auscultation et un

percement ont eu lieu.

PERCEMENTS

Tous les percements doivent être effectués par forage au diamant. Les percements par percussion sont

interdits.

RÉSEAUX DE CONDUITS

Les réseaux de conduits ne sont pas tous montrés aux plans et certaines courses sont montrées à titre

indicatif. L'entrepreneur doit effectuer une investigation complète des installations et proposer des

cheminements de conduits les plus simples et appropriés pour le passage des conducteurs. Tous les

cheminements des courses de conduits devront soumises à l'approbation du propriétaire.

Tous les conduits installés à l'extérieur du bâtiment doivent être peint de la couleur la plus semblable à celle

du revêtement du bâtiment afin de minimiser l'impact visuel de l'installation du câblage du système

d'éclairage de mise en lumière du bâtiment et du panneau d'affichage. À cet effet l'entrepreneur soumettra un

échantillon de couleur pour approbation par le représentant ministériel. Dès l'approbation, l'entrepreneur fera

peindre par procédé électrostatique avec poudre de polyester après dégraissage,  les conduits, les attaches,

les embases, les joints de dilatation, la quincaillerie et les accessoires. Aucun conduit ne doit entrer en

contact avec la surface du revêtement extérieur du bâtiment.

Tous les câbles d'alimentation et de contrôle de l'éclairage et du panneau d'affichage numérique situés

devront être installés en conduits.

NOTES

INSPECTION OF STRUCTURES

General

A structural inspection shall be carried out for all holes in the structure for the passage of conduits

and cables. The contractor must retain the services of a firm specialized in this type of work and a

qualified technician of the specialized company must carry out all the discontinue of the structure.

Method

The technique to be used is the double-beam radar and must allow accurate estimation of the

diameter of the objects, identify the reinforcing bars, conduits and cables as well as detect hidden

objects behind other objects. The reliability of the system must be more than 95% for the quantity of

objects detected and their dimensions. The accuracy must be 25 mm and less in position and depth.

The standard depth of detection is 400 mm.

Site Conditions

 The Contractor shall release an area of at least 600 X 600 mm and the surface shall be clean,

smooth, dry and barrier free. The surface cannot be covered with metal. The Contractor shall

temporarily relocate all conduits, wiring, equipment, suspended ceilings and their structure, coatings,

etc., to allow for the inspection of the structure. During outdoor work, the contractor must also provide

a weatherproof shelter.

Results

The results must be compiled in a detailed report and the technician must also mark on the surface

and indicate all conduits, cables, rebar and other objects as well as the precise location of the drill. A

high resolution photo of each mark made at the site must be taken and attached to the report. The

report must make a full description of each site where a monitoring and drilling have taken place.

DRILLING

all holes must be made by diamond drilling. Percussion drilling is prohibited.

CONDUIT RUNS

 Not all conduit runs are shown in the plans and some runs are shown as indicative. The contractor

must carry out a complete investigation of the installations and propose the most simple and

appropriate conduit paths for the passage of the conductors. All routes of the conduit runs will be

subject to the approval of the owner.

 All ducts installed outside the building shall be painted in the most similar colour to that of the

building's surface to minimize the visual impact of the installation of the building lighting system wiring

and the Billboard. For this purpose the contractor will submit a colour sample for approval by the

Departmental representative. Upon approval, the contractor will make electrostatic paint with polyester

powder after degreasing, ducts, fasteners, bases, expansion joints, hardware and accessories. No

conduit should come into contact with the surface of the building's exterior cladding.

All the power and control cables of the lighting and the digital display panel located must be installed

in conduits.

NOTES GÉNÉRALES

COMPTE TENU DES DISTANCES, L'ENTREPRENEUR DOIT PRÉVOIR DES BOÎTIERS D'ALIMENTATION ET DE CONTRÔLE

SUPPLÉMENTAIRES POUR ASSURER LE NIVEAU DE SIGNAL REQUIS POUR LE CONTRÔLE DES LUMINAIRES.

TOUS LES ÉQUIPEMENTS DE DISTRIBUTION ÉLECTRIQUE DOIVENT ÊTRE DE MARQUE EATON.

GENERAL NOTES

 GIVEN THE DISTANCES, THE CONTRACTOR MUST PROVIDE ADDITIONAL POWER AND CONTROL BOXES TO

ENSURE THE LEVEL OF SIGNAL REQUIRED FOR THE CONTROL OF LUMINAIRES.

ALL ELECTRICAL DISTRIBUTION EQUIPMENT MUST BE EATON-BRANDED.
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SCHÉMA DE RACCORDEMENT

CONNECTION DIAGRAM
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ÉLÉVATION OUEST
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ÉLÉVATION - OUEST

WEST ELEVATION

SUPPLY BOX FOR POWER AND DMX CONTROL - TYPE 1 - ( 6 OUTPUTS )

BOÎTE D'ALIMENTATION ET DE CONTRÔLE DMX - TYPE 1 - ( 6 SORTIES ) 

D1

SUPPLY BOX FOR POWER AND DMX CONTROL - TYPE 2 - ( 1 OUTPUT DAISY CHAIN ) 

BOÎTE D'ALIMENTATION ET DE CONTRÔLE DMX - TYPE 2 - ( 1 SORTIE EN CHAÎNE ) 

D2

SUPPLY BOX FOR POWER AND DMX CONTROL - TYPE 3 - 60W

BOÎTE D'ALIMENTATION ET DE CONTRÔLE DMX - TYPE 3 - 60W 

D3
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ÉLÉVATION SUD - BUS DMX G /

SOUTH SIDE ELEVATION - G DMX BUS

ÉLÉVATION SUD - BUS DMX H /

SOUTH SIDE ELEVATION - H DMX BUS

ÉLÉVATION SUD - BUS DMX I /

SOUTH SIDE ELEVATION - I DMX BUS

ÉLÉVATION NORD - BUS DMX J /

NORTH SIDE ELEVATION - J DMX BUS

ÉLÉVATION NORD - BUS DMX K /

NORTH SIDE ELEVATION - K DMX BUS

\
\
C
D

1
1
2
7
-
F
0
1
\
P
R
O

J
E
T
S
_
P
A
R
T
A
G

E
S
\
1
5
9
1
0
0
5
5
6
\
Z
5
_
C
A
D

\
E
L
\
R
.
0
9
0
2
9
7
.
1
5
0
_
E
L
1
8
-
D

S
-
S
C
H

.
D

W
G

2
0
1
9
/
0
2
/
1
3

Public Works and

Government Services

Canada

Real Property branch

Quebec region

Travaux publics et

Services gouvernementaux

Canada

Direction générale des

biens immobiliers

Région du Québec

RÉFECTION DE LA PLACE

PUBLIQUE MAISON DE L'OACI

ICA0 HOUSE PUBLIC PLACE

REFECTION

ÉLECTRICITÉ

ELECTRICAL

LOUIS LAJOIE, ing.
2018-09-10

J.M.LAJOIE 2018-12-17

LOUIS LAJOIE, ing.

2018-10-19

CHARLOTTE SIMARD

R.090297.150 159100556

R.090297.150_EL18-DS-SCH.dwg

SCHEMAS DE CONRÔLE

D'ÉCLAIRAGE

ÉLÉVATIONS NORD ET SUD

18 DE 18EL018

CONTROL SCHEMATICS FOR

LIGHTING

 NORTH AND SOUTH ELEVATIONS


